
【关注】专题

组织女子才艺作品展， 让精美手工艺品亮相； 探索五大品牌活动， 让
职工展现才能； 组织 “鹊桥会”， 帮单身职工找寻真爱……多彩文化活动，
丰富着职工的业余生活， 更成为职工文化建设中的一个品牌。
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职职工工文文化化品品牌牌
让让职职工工生生活活动动起起来来

□本报记者 盛丽 刘欣欣 王路曼 文/摄

【探访】

当代商城工会：
女工才艺作品展绽放美丽

绣工精细惟妙惟肖的十字绣； 传统文
化与现代美相融合的布艺作品； 还有用饮
料瓶、 废纸等生活中的废弃材料制作成的
精美花瓶 、 水果盘等手工艺品……不久
前， 在当代商城工会举办的第四届 “美在
当代” 女子才艺作品展上， 一件件出自商
城女职工巧手的手工艺品， 让人们眼前一
亮。

“这个十字绣绣工太精细啦。” “原来
这个手工艺品 《埃菲尔铁塔》 是用曲别针
做出来的。” ……展示活动上一件件精美
的手工艺品 ， 让在场参观的员工们发
出阵阵的感叹。 不仅如此 ， 很多员工在
欣赏作品的同时， 还纷纷与优秀作品合影
留念。

提到 “美在当代” 女子才艺作品展，
当代商城的员工们并不陌生 。 其实早在
2011年 ， 当代商城就开始举办这个活动
了， 到今年已经举办了第四届。 仅在今年
的 “美在当代” 女子才艺作品展中， 商城
各分会的巧手女工一共带来了两百余件手
工作品。 而通过这四届活动， 商城中也发
掘出一批 “巧手” 女工。

李红是当代商城本店商场管理部的一
名员工， 在当代商城工会举办的 “美在当
代” 第二届女子才艺作品展中， 她带来的
十字绣作品 《花开富贵》 就获得最佳精致
巧手奖。 而本店综合经营部员工都业琳带
来的手工绢人作品 《古装仕女》 ,也获得
最佳精致巧手奖。

“可以说， 当代商城工会举办的每届
女子才艺作品展， 都得到了广大员工的积
极响应。 拿2012年举办的第二届女子才艺
作品展举例。 在短短的一个月时间内， 就
收集各类作品223件， 其中书画摄影作品
85件， 手工制作138件， 共有200余名员工
参与。” 当代商城工会干部董晓文介绍道，
“活动分为书画、 摄影、 手工制作共三个
部分， 并通过参观人员的不记名投票， 评
选出了最佳摄影书画奖 、 最佳精致巧手
奖、 最佳创意突破奖、 最佳观赏效果奖。”

“美在当代 ” 女子才艺作品展活动 ，
在当代商城已经举办了四届， 不仅起到了
活跃商城女职工文化生活， 充分展示女工
丰富多彩的艺术追求和精神风貌的作用，
也成为员工文化建设的一个品牌。

“活动中， 女工们带来的参展作品不
仅形式多样、 构思巧妙、 风格各异， 也反
映出作者精湛的手工技术。 这些作品集艺
术形式、 表现内容、 审美情趣于一身。 通
过组织这样的活动， 不但丰富和提升了广
大女工的文化生活和审美能力， 更为我们
展现了一支自尊、 自信、 自立、 自强的女
职工队伍。” 董晓文说。

商务中心区总工会：
五大品牌支撑工会工作

CBD商务中心区总工会经过多年的实
践 和 探 索 ， 形 成 了 CBD文 化 大 讲 堂 、
CBD体育活动 、 CBD话剧社 、 CBD企业
家与共和国将军书画座谈联谊会和CBD职
工书屋图书馆为主体的五个品牌活动， 在
职工当中形成了巨大的影响力。

在品牌体育活动中， 以CBD足球联赛
最为著名。 2009年夏天， CBD总工会和央
视主持人、 北京市足协等共同搭建， 已经
成为CBD中外企业每年期待的足球盛会。
开赛当天， 主持人毕福剑等还亲临现场助
兴。 场边的足球宝贝也吸引了不少职工的
目光。

“央视的几位主持人都来参加我们的
足球之夜， 第一年就有20多支队伍参加，
其中有央企， 还有银行的职工， 都在一块
玩儿， 可以说给他们搭建了相识的平台。
我们还设立了星光大道， 邀请女足专业队
伍进行表演赛。 如今， 已经发展到32支队
伍， 按照世界杯的规格开展。” CBD总工
会主席李广彪介绍。

今年， CBD总工会在继承传统品牌的
同时， 不断进行创新， 还针对青少年开展
足球比赛。

除了足球外 ， CBD的品牌活动还有
“北京CBD大企业桥牌邀请赛 ”、 “北京
CBD趣味运动会 ” 等丰富多彩的体育活
动 。 “桥 牌 邀 请 赛 已 经 连 续 举 办 了 6
年 ， 每年都有20多支队伍参加， 区域里的
一些央企和外企职工都有参与。 而且， 规
格比较高 ， 影响比 较 大 ， 聂 卫 平 等 一
些专业桥牌队的人都来参加过。” 李广彪
说。

如果说体育运动吸引着 “运动男女”，
话剧社则成为文艺范儿职工最爱。 2009年
春节前， “CBD话剧社” 正式成立， 并在
国家大剧院演出三个短剧， 也成为了CBD
的品牌之一。 来自CBD中外企业的百余名
白领员工 ， 经过挑选组成话剧社骨干成
员， 并邀请到国家大剧院的知名专家和教
授， 定期进行艺术指导。

此后， 每年CBD话剧社成员都会在专
业导演 、 教师的指导下 ， 在CBD的专
业演出场所表演。 今年 ， 原创话剧 《梦
在CBD》 排练前有100多名爱好者报名 ，
为了让较多的员工能有上台的机会 ， 总
工会特意为他们安排了AB角 ， 有的重
要角色安排了3个人。 演出当天， 一位外
企的澳大利亚籍老总不仅到现场为自
己的职工加油， 还登台献花 ， 夸他演得
好！

“话剧社最初成立的时候， 职工参与
的积极性非常高， 但那时大部分企业并没
有成立工会。” 李广彪说， “我们并没有

拒 绝 未 建 会 的 企 业 职 工 参 加 。 最 终 ，
通过话剧社这个小窗口让他们了解工会，
这些企业都建会了， 确实起到了吸引和凝
聚的作用。”

密云县总工会：
“康辰鹊桥会”为单身职工寻爱铺路

“本人： 男， 29岁， 非农村户口， 密
云县城有楼房， 父母退休， 脾气好。 欲寻
得一温柔 、 善良 、 有孝心的 女孩为伴
……” 这是一份普通的征婚启事， 但不同
的是这份启事是由征婚者母亲送到 “康辰
鹊桥会” 的。

“听说这是密云县总工会举办的鹊桥
会， 来的都是密云县各企事业单位的姑娘
和小伙儿 ， 我儿子工作忙 ， 我就替他来
了。” 征婚者的母亲告诉工作人员， 早就
听说工会开展相亲活动的事情， 这次是专
门来替儿子相亲 ， 也是冲着工会这块牌
子。

据了解， 今年12月12日举办的这场鹊
桥会， 是密云县总工会在今年举办的第三
场鹊桥会了。 “职工有需求， 工会自当全
力以赴去做好服务。” 密云县总工会党组
成员包秀媛向记者介绍， 这已经是第四届
鹊桥会了， 为了打响这块品牌， 密云县总
工会每次在开展活动前， 都会大力宣传和
动员。

“我们鼓励和动员单身职工勇敢寻爱，
也努力争取到各企业和单位的大力支持。”
包秀媛说， 每次鹊桥会活动都安排在周五
下午 ， 虽然是工作日 ， 但在工会的努力
下， 各单位还是积极支持单身职工来参与
活动。 四届以来， 每场鹊桥会的人数都超
过200人。

除了打响名号， 鹊桥会的服务质量也
决定了活动的品牌质量。 活动承办方北京
金地来传媒有限公司负责人王占华介绍，
“每一次举办鹊桥会， 我们都非常花心思
设计和筹备。” 王占华说， 虽然都是鹊桥
会 ， 但每届活动的内容和主题都各不相
同。

在第四届 “康辰鹊桥会” 的活动中，
红酒 、 烛光 、 霓虹闪烁 的 舞 池 …… 现
场布置得极其浪漫和温馨 ， 这一次的主
题是 “最浪漫的幸福的开始”。 而在第三
届 “康辰鹊桥会” 上， 却无时无刻不彰显
着青春和活力 。 活动在室外举行 ， 现场
200余名职工尽情参与着丰富多彩的互动
游戏。

为了丰富活动内容， 更好地为职工提
供全方位的服务， 密云县总工会还邀请结
婚时涉及到的婚纱影楼 、 家具家电卖
场 、 喜酒供应商等企业参与其中， 为在鹊
桥会上牵手成功的职工提供更多优惠服
务。 包秀媛说： “整合社会资源， 是为了
让我们的品牌更丰富， 更有厚度。”

品牌活动让参与成为习惯

现在的人们都很注重品牌， 不论是穿
衣、 吃饭， 品牌仿佛已成生活中的重要依
据， 也让人们购买成为一种习惯。 做工会
工作， 组织文化活动自然是不可缺少的一
项。 同样的道理， 在职工文化建设上， 品
牌意识也很重要。

无论是当代商城工会， 已经组织四届
的“美在当代”女工才艺作品展，还是密云
县总工会已经举办过多届的 “康辰鹊桥
会”。 通过这些活动，我们不只看到了数字
的不断增加， 更感受到了品牌意识的逐渐
成熟。 当然， 这些职工文化活动之所以能
够多次举办， 而且得到广大职工的支持和
参与， 也源于工会工作人员的辛苦付出。
正如密云县总工会党组成员包秀媛提到的
一样， 每次活动结束， 工作人员都会努力
的反思活动中的点点滴滴， 还尽可能地积
极听取职工意见。 而这种倾听职工声音的
作法， 也让活动可持续发展。 所以说， 在
职工的文化建设上， 应该注重品牌意识，
而品牌活动也让职工参与成为习惯。

【主席观点】

李广彪 CBD总工会主席
文体活动是职工认识工会的窗口

在CBD这样的高端区域做工会工作，
一定要用专业的团队做专业的事， 做出品
牌来。 对于工会组织来说， 文化体育活动
是一个非常好的平台， 能多方位展示、 推
广工会工作， 是一个让企业和职工比较容
易认识工会、 感受工会的窗口。 我们组织
活动一定是安排在周末， 因为白领只能业
余时间参加， 不可能要求他们请假参加，
外企 、 民企也不会为职工放假来参加活
动。 因此， 我们组织的活动一定是职工们
热爱的， 否则就没有吸引力和参与活动的
激情和动力。

包秀媛 密云县总工会党组成员
听取职工意见完善品牌发展

每次活动结束， 我们都会努力地反思
活动中的点点滴滴。 有成就，也有不足。 除
了自我反思外， 我们还尽可能地积极听取
职工意见。每次鹊桥会结束，工作人员都会
建立一个QQ群或微信群， 方便参与活动
的职工相互交流和互动。 但这个群的职能
也不是完全如此， 隐藏在群里的工作人员
也将通过QQ或微信的方式与职工相互沟
通，听取参与活动的意见和建议。倾听职工
声音，有益于我们改进活动形式和内容，更
有益于我们品牌建设的可持续发展。

【记者手记】


